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医療従事者へのワクチン接種が始まる医療従事者へのワクチン接種が始まる

ディープフリーザー（超低温冷凍庫）ディープフリーザー（超低温冷凍庫）

　 市議会の感染症対策、施政方針に対する質問　 市議会の感染症対策、施政方針に対する質問

　 議 案 質 疑 　　 議 案 質 疑 　 令和３年度予算が成立令和３年度予算が成立

　 討 論 、採 決 の 結 果　 討 論 、採 決 の 結 果

　 常 任 委 員 会 、議 会 運 営 委 員 会　 常 任 委 員 会 、議 会 運 営 委 員 会

　 一 般 質 問（ 13人 ）　 一 般 質 問（ 13人 ）
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施 政 方 針 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に向けた狭山市議会の対応

政府の感染症対策分科会では、感染リ
スクが高まる「５つの場面」を挙げてい

る。この見解を踏まえ、家族、職場など人間関
係が近しい間柄での感染防止策を講じない接
触などが感染拡大の原因であると認識する。

　　　　　　各会派から 各会派から 市長に質問市長に質問！！
　　小谷野剛市長は令和３年度の市政運営の基本的な小谷野剛市長は令和３年度の市政運営の基本的な
考えと重点施策の概要を述べ、その市長の施政方針に考えと重点施策の概要を述べ、その市長の施政方針に
対して、各会派は文書で質問しました。その主な項目対して、各会派は文書で質問しました。その主な項目
の要旨をお知らせします。の要旨をお知らせします。

親元同居・近居支援はこれまで多くの若
い世代の転入を実現してきたが、今後、

更に若者の転入増加を図るための具体的内容
は。

Saya-Bizのこれまでの相談件数が約
2,300件とあり、この実績は大変評価で

きる。起業数の増加、事業所の収益回復、納税
額の増加などの視点での実績、また費用対効
果をどう評価するのか。

入曽駅周辺整備事業は、土地区画整理事
業区域内で本格的に公共施設の工事を

実施するとあるが、自転車駐車場をはじめと
した西口の整備の進め方は。

雇用の促進と勤労者福祉の充実につい
て、ハローワーク所沢や県と連携し、求

職者と求人者のマッチングに取り組むとある
が、事業内容、開催時期、期待される効果は。

障害者のための地域生活支援拠点等事
業では、どこに拠点が置かれ、どのよう

なサービスが障害者や家族に提供され、いつ
までに整備されるのか。

新型コロナウイルス感染症の影響で浮
き彫りになった課題と、その解決への取

り組みは。
従来の書面主義、押印主義、対面主義で
は事業継続が困難となることから、持続

令和２年度の相談件数は1,000件を超
え、起業件数は７件。相談者の売上げ増

加額の合計は２千万円を超えている。特に、コ
ロナ禍で、売上げ減少に直面した多くの事業
者の支援に取り組み、高く評価している。

人の『絆』が、新型コロナウイルスの感染
を拡大させている原因だとは考えられ

ない。新型コロナウイルスの感染を拡大させ
ている原因をどう認識しているか。

親元同居・近居支援補助制度に加えて、
令和２年度から若い世代の住宅取得支

援補助制度を実施している。直接的な施策は、
これらの制度の活用を促進していく。

既存の自転車駐車場を駅前広場用地と
して活用し、道路事業として進める。な

お、西口の自転車駐車場は、周辺の利用状況調
査を踏まえて、設置の手法を検討していく。

今年度、企業合同就職面接会や女性のた
めの就活支援セミナーなどを共催し、３

年度も実施する。地域企業への関心と雇用のミ
スマッチの解消が図られ、求職者の早期就職や
地域企業の人員確保につながると考える。

３年度中に、障害者基幹相談支援セ
ンター、相談支援事業所、短期入所サー

ビス事業所などで体制を整備し、介護者の緊
急事態時に障害者が生活を続けていくための
相談や一時受け入れを行う。

可能な社会を維持するため、選択と集中によ
り行財政改革を進め、地方自治体デジタルト
ランスフォーメーションに取り組むことで、
市民がデジタル化の恩恵を享受できるよう進
めていく。

　２月２日に緊急事態宣言が発出され、３月７日まで延長される中、職員は交代制在宅勤務の体
制を継続しており、今後も、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金に関わる事務
や、新型コロナウイルスワクチンの予防接種に関わる事務が本格化すると見込まれています。こ
れらの現状を踏まえて、令和３年第１回定例会の会議時間を可能な限り、短くすることに関し
て、会派代表者会議及び議会運営委員会において協議し、以下のとおりとしました。

新 型 コ ロ ナ ウ イ ル ス 感 染 症 の
感 染 拡 大 防 止 に 向 け た 狭 山 市 議 会 の 対 応

▲

市長の施政方針について
　市長の施政方針に対する質問と答弁は、文書によるやりとりとしました。
　施政方針とこれに対する文書質問及び答弁の内容については、市議会公式ホ
ームページと狭山市議会第１回定例会会議録（６月上旬完成予定）の巻末に参
考資料として掲載します。
　また、３ページには、一部の質問と答弁の要旨を掲載しています。

▲

一般質問について
　一般質問については、各会派で協議のうえ、会議時間の短縮に配慮し、行うこ
ととしました。

▲

委員長報告について
　委員長報告については、会議規則第40条第３項の規定により、会議に諮って
委員長報告の一部を省略しました。経過などを記載した報告書については、市
議会公式ホームページと狭山市議会第１回定例会会議録（６月上旬完成予定）
の巻末に参考資料として掲載します。
※冊子の本会議会議録は市役所１階情報公開コーナー及び市立図書館でご覧いただけます。

　新型コロナウイルス感染症等の感染拡大を防ぐため感染予防対策を講じる
とともに、今後、市議会議員またはその同居家族が新型コロナウイルス感染症
等に感染した場合に、迅速かつ適切な対応を行い、感染の拡大防止を図ること
を目的に作成しています。
　自宅での検温やマスクの着用、会議室の換気など、議会内での感染予防対策
の基本的な事項を定めるほか、議員等に症状がある場合の議長への報告体制と
議会運営の対応をフロー図で示しています。

　引き続き、新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため、
傍聴される際は、次のことにご配慮をお願いいたします。
•	発熱など風邪の症状がある方や体調がすぐれない方は、傍聴を
お控えください。
•	傍聴受付の際、体温測定にご協力をお願いします。体温測定
は、非接触体温計により職員が行います。
•	議場や委員会室への入退場時にマスクの着用と手指の消毒を
お願いします。
•傍聴者間の距離を確保するため、傍聴席の使用を一部制限しています。

▲委員長報告の全文を
掲載しています。（市議
会ホームページの二次
元コード）

▲市長の施政方針に対
する質問とその答弁の
全文を掲載していま
す。（市議会ホームペー
ジの二次元コード）

　1　令和３年第１回定例会の議会運営を協議しました　1　令和３年第１回定例会の議会運営を協議しました

　２　市議会における感染予防対応マニュアルを作成しました　２　市議会における感染予防対応マニュアルを作成しました

　３　引き続き、傍聴を希望される方へご協力をお願いしています　３　引き続き、傍聴を希望される方へご協力をお願いしています

▲市議会における感染
予防対応マニュアルの
全文を掲載しています。

  テーマ 1��若い世代を増やす　

  テーマ 2��まちと産業に活力を　

  テーマ 3��楽しめる健康高齢社会を　

  テーマ 4��市政運営をみんなの力で

  結びに

問 答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問
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施 政 方 針 施 政 方 針議 案 質 疑 議 案 質 疑

３月定例会
２月19日～３月16日

主
な
議
案
審
議

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
11

　

号
）（
専
決
処
分
）

Ｑ　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
ワ
ク

チ
ン
の
接
種
券
に
記
載
さ
れ
る
内

容
、活
用
方
法
、発
送
時
期
は
。

Ａ　

接
種
券
に
は
接
種
券
番

号
、接
種
者
の
氏
名
、接
種
回

数
、接
種
情
報
を
予
防
接
種
台

帳
に
登
録
す
る
た
め
の
バ
ー
コ

ー
ド
が
記
載
さ
れ
る
。

　

予
約
時
に
接
種
券
番
号
が
必

要
で
あ
り
、接
種
時
に
接
種
回
数

を
確
認
す
る
た
め
に
利
用
す
る
。

　

今
回
、予
算
計
上
し
て
い
る
接

種
券
関
連
業
務
は
、65
歳
以
上

の
高
齢
者
を
対
象
と
し
て
お
り
、

発
送
時
期
は
国
か
ら
示
さ
れ
る
。

定
管
理
料
の
額
は
。ま
た
、そ
の

乖
離
の
理
由
は
。

Ａ　

令
和
元
年
度
が
、１
億
２
千

6
6
4
万
４
千
８
６
０
円
、２
年

度
が
１
億
2
千
5
0
0
万
円
で

あ
り
、新
年
度
の
指
定
管
理
料

は
、３
年
度
が
9
千
7
2
4
万

円
、４
年
度
が
9
千
8
5
6
万

円
と
な
っ
て
い
る
。
乖
離
の
理

由
は
、新
年
度
は
新
型
コ
ロ
ナ

ウ
イ
ル
ス
感
染
症
に
よ
る
臨
時

休
館
の
継
続
を
考
慮
し
、主
に
、

休
館
中
の
施
設
設
備
の
維
持
管

理
を
行
う
。

Ｑ　

Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
の
導
入
で
は

な
く
、指
定
管
理
者
に
よ
る
管

理
と
し
た
理
由
は
。

Ａ　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
の
動
向
が
不
透
明
な
状
況

の
中
で
、事
業
へ
の
参
入
を
検

討
す
る
民
間
事
業
者
に
と
っ
て

も
、利
用
料
金
の
見
込
み
や
事

業
費
な
ど
の
算
定
を
行
う
市
に

と
っ
て
も
、判
断
が
非
常
に
困

難
な
状
況
で
あ
る
。こ
の
た
め

Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
の
手
続
を
先
送
り

し
、こ
の
間
の
管
理
運
営
は
指

定
管
理
者
制
度
を
継
続
す
る
と

の
判
断
に
至
っ
た
も
の
。

◆
国
民
健
康
保
険
特
別
会
計
補

　

正
予
算（
第
３
号
）

Ｑ　

国
民
健
康
保
険
の
保
険
給

付
が
約
４
億
８
千
万
円
の
減
額

に
な
っ
た
理
由
は
。

Ａ　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の

感
染
が
拡
大
す
る
中
、被
保
険

者
が
医
療
機
関
へ
の
受
診
を
控

え
た
こ
と
が
主
な
要
因
と
考
え

る
。令
和
２
年
４
月
か
ら
10
月

ま
で
の
各
診
療
月
の
医
療
費
の

診
療
別
内
訳
は
、前
年
度
に
比

べ
入
院
が
９
・
88
％
減
少
で
あ

る
の
に
対
し
、入
院
外
も
11
・
55

者
の
事
業
継
続
を
支
援
す
る
た

め
に
地
域
公
共
交
通
支
援
金
を

交
付
す
る
。路
線
バ
ス
と
タ
ク

シ
ー
事
業
者
に
は
前
回
と
同
様

と
し
、観
光
バ
ス
事
業
者
に
は
、

市
内
に
登
録
を
有
す
る
37
台
に

各
20
万
円
を
交
付
す
る
。

Ｑ　

ワ
ー
ク（
仕
事
）と
バ
ケ
ー

シ
ョ
ン（
休
暇
）の
造
語
と
言
わ

れ
る
ワ
ー
ケ
ー
シ
ョ
ン
の
環
境

整
備
工
事
費
の
内
容
と
予
定
し

て
い
る
場
所
は
。

Ａ　

智
光
山
公
園
キ
ャ
ン
プ
場

を
予
定
し
て
い
る
。内
容
は
、

ワ
ー
ケ
ー
シ
ョ
ン
環
境
の
構
築

と
し
て
、無
線
Ｌ
Ａ
Ｎ
環
境
の

整
備
、ト
イ
レ
の
洋
式
化
、シ
ャ

ワ
ー
ル
ー
ム
の
新
設
と
併
せ
、

オ
ー
ト
キ
ャ
ン
プ
サ
イ
ト
の
整

備
が
主
な
も
の
で
あ
る
。

　

第
１
回
定
例
会
で
は
、令
和

　

第
１
回
定
例
会
で
は
、令
和
33
年
度
予
算
や
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
な
ど
へ
の

年
度
予
算
や
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
な
ど
へ
の

対
応
の
た
め
の
補
正
予
算
な
ど
、

対
応
の
た
め
の
補
正
予
算
な
ど
、3535
議
案
が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く

議
案
が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く

2121
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
承
認
・
同
意
・
可
決
し
ま
し
た
。

人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
承
認
・
同
意
・
可
決
し
ま
し
た
。

％
の
減
少
と
な
っ
て
い
る
。

◆
水
道
事
業
会
計
補
正
予
算

　
（
第
２
号
）

Ｑ　

水
道
料
金
免
除
の
実
績

は
。ま
た
、対
象
者
に
対
す
る
申

請
の
割
合
は
。

Ａ　

水
道
料
金
免
除
の
申
請

件
数
は
5
9
2
件
、免
除
額
が

5
3
7
万
８
千
1
7
4
円
で
あ

る
。緊
急
小
口
資
金
等
の
特
例

貸
付
や
住
居
確
保
給
付
金
を
受

け
て
い
る
免
除
対
象
者
8
8
0

名
に
対
す
る
申
請
の
割
合
は

67
・
３
％
で
あ
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
14

　

号
）

Ｑ　

コ
ロ
ナ
に
負
け
な
い！
地

域
公
共
交
通
支
援
金
は
、今
回

２
度
目
の
支
援
と
な
る
が
、そ

の
理
由
と
交
付
内
容
は
。

Ａ　

令
和
２
年
４
月
か
ら
12
月

ま
で
の
路
線
バ
ス
と
タ
ク
シ
ー

事
業
者
の
事
業
収
入
は
、前
年

対
比
、約
３
割
減
、観
光
バ
ス
事

業
者
は
約
８
割
減
で
あ
り
、事

業
継
続
が
懸
念
さ
れ
る
状
況
で

あ
る
。今
回
は
観
光
バ
ス
事
業

者
を
含
め
、市
内
の
交
通
事
業

Ｑ　

ワ
ク
チ
ン
の
接
種
時
に
必

要
な
手
続
は
。

Ａ　

市
か
ら
郵
送
す
る
接
種
券

が
届
い
た
ら
、希
望
の
日
時
、場

所
を
予
約
す
る
。

　

予
約
方
法
は
、ス
マ
ー
ト
フ

ォ
ン
な
ど
か
ら
行
う
イ
ン
タ
ー

ネ
ッ
ト
予
約
と
、コ
ー
ル
セ
ン

タ
ー
へ
の
電
話
予
約
が
あ
る
。

　

接
種
当
日
は
運
転
免
許
証
や

保
険
証
な
ど
本
人
確
認
書
類
を

持
参
し
、接
種
券
と
併
せ
て
郵

送
す
る
予
診
票
に
あ
ら
か
じ
め

必
要
事
項
を
記
入
し
て
、接
種

会
場
の
担
当
医
師
に
提
出
す
る

必
要
が
あ
る
。

◆
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
の

　

指
定
管
理
者
の
指
定

Ｑ　

こ
れ
ま
で
と
新
年
度
の
指

　

令
和
３
年
度
予
算
が
成
立

　

令
和
３
年
度
予
算
が
成
立

　
安
心
で
安
全
な
市
民
生
活
の
た
め
に

　
安
心
で
安
全
な
市
民
生
活
の
た
め
に

医療従事者への接種のようす医療従事者への接種のようす

歳
入
歳
出

　

４
７
２
億
５
２
０
０
万
円

歳
入

Ｑ　

個
人
市
民
税
の
納
税
義
務

者
１
人
当
た
り
の
平
均
所
得
の

見
込
額
は
。ま
た
、令
和
２
年
度

と
の
比
較
は
。

Ａ　

平
均
所
得
額
は
、リ
ー
マ

ン
シ
ョ
ッ
ク
時
の
調
定
額
と
平

均
所
得
額
の
落
ち
込
み
幅
を
参

考
に
し
て
、約
２
８
１
万
円
と

見
込
ん
で
お
り
、２
年
度
と
比

べ
て
約
９
万
円
の
減
と
な
る
。

歳
出

Ｑ　

地
域
公
共
交
通
対
策
事
業

の
概
要
と
、今
回
計
上
さ
れ
た

公
共
交
通
実
証
運
行
等
支
援
業

務
委
託
料
の
内
容
は
。

Ａ　

令
和
３
年
度
で
は
、新
た

な
地
域
公
共
交
通
の
導
入
方
針

を
踏
ま
え
、導
入
地
区
の
検
討

や
運
行
計
画
の
作
成
な
ど
、具

体
的
な
運
行
の
準
備
を
行
い
、

４
年
度
の
実
証
運
行
の
開
始
を

目
途
に
取
り
組
ん
で
い
く
。当

該
委
託
料
は
、運
行
計
画
の
作

成
や
オ
ペ
レ
ー
シ
ョ
ン
セ
ン

タ
ー
の
整
備
及
び
実
証
運
行
前

の
テ
ス
ト
走
行
な
ど
、技
術
的

支
援
に
係
る
委
託
料
で
あ
る
。

Ｑ　

高
齢
化
や
コ
ロ
ナ
禍
で
、

投
票
し
や
す
い
環
境
づ
く
り
で

検
討
し
て
い
る
こ
と
は
。

Ａ　

入
曽
及
び
堀
兼
地
域
の
隣

接
す
る
４
つ
の
投
票
区
の
区
割

り
を
見
直
し
、よ
り
近
く
の
投

票
所
で
投
票
で
き
る
よ
う
、区

割
り
の
変
更
を
行
っ
た
。ま
た
、

密
集
を
避
け
る
観
点
か
ら
も
、

期
日
前
投
票
所
を
現
在
の
２
ヵ

所
か
ら
３
ヵ
所
に
増
設
す
る
こ

と
を
検
討
し
て
い
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
13

　

号
）に
対
す
る
修
正
案

�　
　
　

《
賛
成
少
数
で
否
決
》

ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
の
令

和
３
年
度
及
び
４
年
度
の
指

定
期
間
の
管
理
料
の
限
度
額
を

２
億
５
千
万
円
と
す
る
も
の

令
和
３
年
度

�

一
般
会
計
予
算
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幼老共生施設の視察のようす

意見書の提出のようす

総
務
経
済
委
員
会

文
教
厚
生
委
員
会

　
令
和
元
年
度
及
び
２
年
度
の
活
動
テ
ー

マ
と
し
て
次
の
３
つ
の
対
策
に
取
り
組
ん

で
き
ま
し
た
。

１　

地
域
公
共
交
通
対
策

　

県
外
３
か
所
の
公
共
交
通
先
進
市
へ

の
視
察
、コ
ロ
ナ
禍
で
は
17
の
公
共
交
通

先
進
自
治
体
の
調
査
、４
市
の
書
面
視
察

を
行
い
、当
市
の

公
共
交
通
の
現

状
に
つ
い
て
所

管
事
務
調
査
を

行
っ
た
後
、委
員

間
討
議
を
実
施
。

令
和
２
年
12
月

23
日
に
提
言
書

を
市
に
提
出
し

ま
し
た
。

　
２　

防
災
・
減
災
対
策

　

台
風
に
よ
る
被
害
現
場
や
備
蓄
倉
庫
、

消
防
設
備
な
ど
を
視
察
し
、復
旧
状
況
、

設
備
の
老
朽
化
、消
防
人
員
配
置
な
ど
に

つ
い
て
、改
善
に
結
び
付
く
意
見
交
換
を

行
い
ま
し
た
。

３　

産
業
振
興
・
企
業
支
援
対
策

　
F
‐
B
i
z
、
S
a
y
a
‐
B
i
z
両

セ
ン
タ
ー
長
と
の
意
見
交
換
会
、南
ア
ル

プ
ス
市
へ
の
企
業
誘
致
事
例
の
視
察
、新

型
コ
ロ
ナ
感
染
症
拡
大
防
止
に
対
応
し

た
企
業
支
援
対
策
な
ど
の
所
管
事
務
調

査
を
行
い
ま
し
た
。

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
拡
大
を

受
け
て

　

令
和
２
年
３
月
の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
感
染
症
拡
大
防
止
の
緊
急
事
態
宣

言
を
受
け
、執
行
部
の
対
策
な
ど
に
つ
い

て
所
管
事
務
調
査
を
行
い
、現
状
を
確
認

し
、委
員
に
寄
せ

ら
れ
た
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
に
関

す
る
市
民
か
ら
の

相
談・
要
望
事
項

を
取
り
ま
と
め
、

提
言
書
を
市
に
提

出
し
ま
し
た
。

　

こ
の
2
年
間
、多
く
の
テ
ー
マ
で
検

討・
協
議
を
行
い
、大
変
充
実
し
た
委
員

会
活
動
を
す
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　

引
き
続
き
、安
心・安
全・そ
し
て
活
力

の
あ
る
狭
山
を
め
ざ
し
て
い
き
ま
す
。

　

文
教
厚
生
委
員
会
の
２
年
間
の
取
り

組
み
に
つ
い
て
、ご
報
告
い
た
し
ま
す
。

　

令
和
元
年
度
で
は「
新
し
い
時
代
に

必
要
と
な
る
資
質
・
能
力
の
育
成
」へ
の

支
援
と
題
し
、市
内
小
中
学
校
の
新
学

習
指
導
要
領
へ
の
対
応
状
況
の
調
査
や

学
校
現
場
で
中
核
を
な
す
教
職
員
の

方
々
と
の
意
見
交
換
を
行
っ
て
ま
い
り

ま
し
た
。

　

ま
た
、県
外
行
政
視
察
で
は
、乳
幼
児

と
高
齢
者
が
交
流
す
る
こ
と
を
目
的
と

し
た
幼
老
共
生
施
設
の
先
進
事
例
を
視

察
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

２
年
度
で
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
が
猛
威
を
振
る
う
な
か
、イ
ン

フ
ル
エ
ン
ザ
ワ
ク
チ
ン
が
不
足
し
、予

防
接
種
が
受
け
ら
れ
な
い
と
の
市
民
の

皆
様
の
声
を
受
け
、速
や
か
に
所
管
事

務
調
査
を
行
い
、加
賀
谷
市
議
会
議
長

を
は
じ
め
と
す
る
関
係
者
と
と
も
に
、

埼
玉
県
知
事
へ
意
見
書
の
提
出
を
行
い

ま
し
た
。

　

現
在
も
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
ワ

ク
チ
ン
接
種
に
向
け
、狭
山
市
の
万
全

な
対
応
が
望
ま
れ
る
こ
と
こ
ろ
で
あ
り

ま
す
が
、文
教
厚
生
委
員
会
で
は
所
管

委
員
会
と
し
て
、皆
様
に
安
心
し
て
い

た
だ
け
る
接
種
環
境
の
構
築
の
た
め
、

今
後
も
努
力
を
続
け
て
ま
い
り
ま
す
。

安
心
・
安
全
・
そ
し
て
活
力
の
あ
る
狭
山
を
め
ざ
し
て
！

市
民
の
命
と
健
康
を
守
る
ま
ち
づ
く
り
の
推
進
！

討論  ◆令和３年度 一 般 会 計 予 算
議案に賛 成･反 対します

採決の結果

◆全員が賛成した議案
市長提出議案／人事農業委員会委員の任命（小野田敏枝氏、落合房子氏、諸口秀敏氏、細田幸司氏、
浅見誠次氏、小口英吉氏、仲川知範氏、平本洋章氏、増田棟順氏、増田茂氏、横田泰宏氏、渡邉隆夫
氏、吉田博幸氏、岸進氏）、固定資産評価審査委員会委員の選任（清水七都子氏、古谷貢男氏）　条例
の一部改正介護保険条例、指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条
例、建築基準法等関係事務手数料条例　補正予算一般会計（第12号、第14号）、国民健康保険特別会
計（第３号）、介護保険特別会計（第３号）、後期高齢者医療特別会計（第３号）、水道事業会計（第２
号）、下水道事業会計（第１号）　特別会計予算国民健康保険、介護保険　企業会計予算水道事業、
下水道事業　その他専決処分の承認（一般会計補正予算（第11号））

※議案第34号を先議したことに伴い、議案第22号及び議案第34号に係る字句、数字その他の整理を議決により議長に
委任されたため、議長において議案第22号の「令和２年度狭山市一般会計補正予算（第12号）」を「令和２年度狭山市一
般会計補正予算（第13号）」に、議案第34号の「令和２年度狭山市一般会計補正予算（第13号）」を「令和２年度狭山市一般
会計補正予算（第12号）」に整理するとともに、予算書間の数字などについても整理を行いました。

賛成討論（要旨）
　歳入に臨時財政対策債が計上されており市の
財政負担とならない措置であることを評価する

▼新型コロナウイルスワクチン接種事業の実施

▼生活困窮者自立支援事業費の拡大　 ▼Saya-
Biz体制強化のための産業労働センター管理事
業費の増額　 ▼情報化推進のためのプログラム
作成等委託料　 ▼若い世代を増やすための親元
同居・近居補助金、住宅取得支援補助金の継続

▼新生児聴覚検査助成金の創設　 ▼働く場を
整備する企業立地促進事業費の増額　 ▼公共交
通空白地帯解消のための地域公共交通対策事業
の拡大　 ▼クリーンエネルギー推進補助金の交
付対象の拡大　 ▼第３次狭山市環境基本計画策
定委託料　 ▼防災･減災対策としての不老川の
雨水対策事業費の増額

反対討論（要旨）
　市民の営業とくらしを優先に市政運営を行
うことを要望し、以下の点を指摘する

▼学校統廃合ではなく、少人数学級をみすえ
「基本方針」を見直し、市として総合的な検討を

▼高齢者への免許返納事業も始まり自転車の
利用増が見込まれ、自転車通行帯の整備を　

▼入曽駅周辺整備事業は橋上駅舎化、東西自由
通路の事業はやめ、道路の安全確保、雨水対策
等に絞った事業へと見直しを　 ▼保育料値上
げについて、減免規定の早期整備を　 ▼サピオ
稲荷山は、早急な開館を　 ▼保育所の引き続き
の整備と、保育士の確保に向けた支援を　 ▼イ
ンキュベーションセンターは、事業継続を　 ▼マ
イナンバー事業は、情報漏洩のリスクがある。
強制的なカードの取得をさせないように

議
案
番
号

会派名
議員名

	議案名

公明党 改進 はつらつ創造 日本共産党 自由民主党 新政みらい 市民派無所属 無所属

広
山
齋
藤
綿
貫
加
賀
谷
三
浦
福
田
笹
本
太
田
金
子
中
村
大
島
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
高
橋
田
中
西
塚

21 ふれあい健康センターの指定管理者の指定について ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○ 退 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 ○ ○

22 令和２年度狭山市一般会計補正予算（第13号）修正案 × × × × × × × 退 退 退 ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ×

22 令和２年度狭山市一般会計補正予算（第13号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 退 × × × ○ ○ ○ ○ ○ 退 × ○

28 令和３年度狭山市一般会計予算 ○
討 ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ × 退 退 ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

31 令和３年度後期高齢者医療特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

◆賛否が分かれた議案　○…賛成、×…反対、退…退場、討…討論者、議長は採決には参加しません

地域公共交通を充実させるための提言書

市民生活向上のための活発な討議を多数実施
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こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
か
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。　
　
　
　
　

 

☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
線
３
３
１
３

一 般 質 問一 般 質 問そ こ が 聞 き た い ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

画を見直し、全市的に再検討する考えは。
生涯学習部長�	現時点においては基本方針を再
検討することは考えていない。国の動向を注視
し、基本方針の見直しが必要となる状況が生じ
た場合には、対応する。

◆障害を持つ子と持たない子が共に学ぶ環境を
　障害を持つ子も持たない子も、可能な限り通
常学級で共に学ぶことについて、教育委員会と
しての基本的な見解は。
学校教育部長�　インクルーシブ教育システムの
理念に基づく教育の推進に重点的に取り組んで
いる。障害のある子どもと障害のない子どもが
一緒に参加する活動は、
相互の触れ合いを通じ
て豊かな人間性を育む
など、全ての児童生徒
にとって大変意義深い
ことと捉えている。

◆有料橋の無料開放に伴う安全対策は
　道路公社事務所から柏原小入口交差点までの
安全対策を講じているか。
市民部長	交通量の増加を見据え、通学路に標
識を設置したり、運転者への注意を促す対策が
考えられるが、令和２年度に埼玉県が実施した
周辺交差点の交通量の調査結果を踏まえて、交
通量の増加や渋滞などから生じる課題を整理し、
県や狭山警察署など関係機関と協議し、安全対
策を講じる。

◆�入間川にこにこテラス飲食施設開店に伴う対
策は　
　飲食施設開店に伴い交通渋滞が予測されるが、
どのような状況を想定し対策を講じているか。

環境経済部長	昭代橋付近は時間帯によって、
渋滞が発生する。飲食施設の利用に伴う渋滞の
防止のため、公園内の駐車場を拡張し、計85台
分を確保した。混雑が発生する場合には、昭代
橋下流の臨時駐車場を案内することで、渋滞の
緩和及び防止を図る。

◆�複合化する地域の交通課題を警察と連携して
解消へ
　警察などの関係機関との連携状況は。
市民部長　２年度から、市、県と狭山警察署で
調整会議が設置され、狭山環状有料道路の無料
化で想定される課
題や安全対策につ
いて協議している。
無料開放後におい
ても、引き続き、関
係機関と調整し、必
要な対策を講じる。

建
設
環
境
委
員
会

議
会
運
営
委
員
会

　

令
和
元
年
及
び
２
年
度
で
の
具
体
的

な
取
り
組
み
は
次
の
と
お
り
で
す
。

１　

市
民
に
わ
か
り
や
す
い
議
会
・
円

滑
な
議
会
運
営

①
令
和
元
年
度
は
子
ど
も・議
会
体
験
プ

ロ
グ
ラ
ム
を
開
催
。過
去
最
多
の
小
学
生

33
名
が
議
会
活
動
を
体
験
し
、身
近
な
も

の
に
感
じ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

②
議
場
の
モ
ニ
タ
ー
を
活
用
し
、一
般
質

問
補
足
資
料
の
表
示
を
開
始
し
ま
し
た
。

③
議
員
間
で
自
由
討
議
の
場
を
新
設
し

て
、定
例
会
ご
と
に
議
会
運
営
の
課
題

な
ど
協
議
し
て
い
ま
す
。

　
ま
た
、反
問
権
の
導
入
、政
策
能
力
向

上
の
方
策
な
ど
、議
長
か
ら
の
諮
問
事

項
を
協
議
し
、答
申
し
ま
し
た
。

④
反
問
権
に
つ
い
て
の
研
究
と
協
議

　
令
和
２
年
11
月
に
所
沢
市
議
会
へ
行

政
視
察
を
行
い
ま
し
た
。反
問
権
の
導

入
の
必
要
性
に
つ
い
て
引
き
続
き
協
議

し
て
い
き
ま
す
。

　２　

大
規
模
災
害
時
な
ど
緊
急
時
に
も

機
能
す
る
議
会

①「
狭
山
市
議
会
災
害
対
応
指
針
」を
よ

り
実
践
的
に
機
能
す
る
も
の
に
見
直

し
、災
害
発
生
時
の
行
動
フ
ロ
ー
を
示

し
た
議
員
用
マ
ニ
ュ
ア
ル
を
作
成
し
ま

し
た
。

②
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
感

染
拡
大
の
状
況
を
鑑
み
、「
狭
山
市
議
会

感
染
予
防
対
応
マ
ニ
ュ
ア
ル
」を
定
め
、

議
員
の
感
染
予
防
を
徹
底
し
ま
し
た
。

３　

コ
ロ
ナ
禍
で
の
議
会
運
営

　
今
議
会
だ
よ
り
の
２
ペ
ー
ジ
の
記
事

を
ご
参
照
く
だ
さ
い
。

　

今
期
定
例
会
に
お
い
て
は
、議
案
審
査

８
件
に
加
え
、「
入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
の

進
捗
状
況
」に
つ
い
て
所
管
事
務
調
査
を

行
い
、令
和
２
年
度
の
進
捗
状
況
と
今
後

の
予
定
に
つ
い
て
都
市
建
設
部
よ
り
説

明
と
報
告
を
受
け
ま
し
た
。

【
駅
前
広
場
、道
路
整
備
】

　

仮
換
地
が
終
了
し
、物
件
補
償
契
約
が

進
め
ら
れ
て
い
る
。自
転
車
駐
車
場
は
、

利
用
状
況
の
調
査
を
し
、こ
れ
を
踏
ま
え

代
替
施
設
等
、検
討
す
る
。ア
ク
セ
ス
道

路
の
整
備
状
況
は
①
入
曽
駅
入
口
交
差

点
か
ら
飯
能
信
用
金
庫
ま
で
を
拡
幅
し

歩
道
を
設
置
す
る
、②
県
道
川
越
入
間
線

か
ら
駅
西
口
ま
で
の
路
線
の
概
略
設
計

を
行
い
整
備
計
画
を
決
定
す
る
。

【
複
合
型
商
業
施
設
の
誘
致
】

　

入
間
小
学
校
跡
地
利
活
用
事
業
者
選

定
委
員
会
等
に
つ
い
て
説
明
が
あ
っ
た
。

小
学
校
記
念
碑
は
Ｂ
街
区
隣
の
公
園
へ

移
設
。跡
地
の
ケ
ヤ
キ
は
伐
採
し
、後
継

木
を
育
て
る
な
ど
を
予
定
。

　
「
商
業
施
設
の
誘
致
に
つ
い
て
の
反
応

は
」と
の
質
疑
に
、「
10
社
程
度
が
ヒ
ア
リ

ン
グ
中
。問
合
せ
も
多
く
関
心
の
高
さ
を

示
し
て
い
る
。」と
の
答
弁
が
あ
り
ま
し
た
。

【
橋
上
駅
舎
、東
西
自
由
通
路
】

　
「
基
本
設
計
そ
の
２
」が
完
成
後
、実
施

設
計
を
行
い
橋
上
駅
舎
及
び
東
西
自
由

通
路
の
整
備
費
が
確
定
す
る
。駅
前
の
安

全
な
環
境
を
確
保
す
る
た
め
、改
札
は
橋

上
に
集
約
す
る
。

　
「
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
ど
お
り
、事
業
は
進

展
し
て
い
る
の
か
。」と
の
質
疑
に
、「
現

在
、市
が
実
施
す
る
事
業
は
計
画
ど
お
り

進
行
し
て
お
り
、令
和
５
年
度
中
の
ま
ち

開
き
を
目
標
に
進
め
て
い
る
。」と
の
答

弁
が
あ
り
ま
し
た
。

※このスケジュールは 年 月現在の想定であり、関係者と合意したものではありません。

令和元年度 令和２年度 令和３年度 令和４年度 令和５年度 

詳細設計

建物移転

工事実施

公
共
施
設
の
整
備 

（
駅
前
広
場
等
） 

商
業
施
設
の
誘
致 

施施
行行
のの

認認
可可

募集要項作成

入
曽
駅
の
整
備 

企業ヒアリング

施設建設
設計・工事

施
設
オ
ー
プ
ン

設計・工事

まま
ちち
びび
らら
きき

供供
用用
開開
始始

公募
選定

地権者
との協議

決
定
・
協
定
締
結

換
地
計
画

の
確
定

入曽駅周辺整備事業のスケジュール（想定）

入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
の
進
捗
を
確
認

市
民
か
ら
信
頼
さ
れ
る
議
会
を
目
指
し
て

２
年
間
の
活
動
の
振
り
返
り

子ども・議会体験プログラム
　　（令和元年７月開催）

録画配信の
２次元コード

子どもたちに豊かな教育を
大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ▶サピオ稲荷山の政策決定の在り方

録画配信の
２次元コード

急変する柏原地区の交通安全対策は喫緊の課題
笹本　英輔（改進）

◆少人数学級の早期実施を
　コロナの中で、国も35人以下学級を打ち出し
た。狭山市でも早期に実施してほしいが、少人数
学級の効果とスケジュールは。
教育長	個に応じたよりきめ細やかな指導と、よ
りよい教育環境がもたらされると考える。
学校教育部長	埼玉県では、全国より１年前倒し
で、小学校３年生での35人学級の実施も可能で
ある。加配教員が学級担任になるため、各校の実
態などを配慮し、進めていく。

◆現在の学校統廃合計画は見直しを
　入曽地区で協議会を立ち上げるとのことだが、
今後の少人数学級を見据えて、現在の統廃合計

お店も地域の安全対策も両立を
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☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
線
３
３
１
３

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡３月定例会では､13名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹介
します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

は、児童・生徒が通学区域に定めた指定校に入
学するものとして見込み、先程の答弁は、地域
指定校ではない学校への通学希望の実績割合な
どに応じ、案分した数を見込んだ。このことが、
答弁が相違する主な要因である。なお、30年３
月議会の時点ではマンションなどの建設による
児童・生徒数の増加や実績割合を上回る児童が
選択したことも要因と捉えている。

◆この地域の人口増加を東中が廃校となるま��
　で言い続けてきたが
　教育委員会の見通しの甘さを認め、保護者等
に謝罪するとともに基本方針の白紙撤回も含
め、一から検討し直すべきでは。
学校教育部長	基本方針のとおり進めていく。

②更なるスポーツ振興に向けた市長の所信は。
生涯学習部長 ①スポーツに関する施策に関し、
地域の特性に応じた施策を策定し実施する責務
を有することから、平成 28年に「狭山市スポ
ーツ推進計画」を策定し、市民のスポーツ活動
の促進、競技スポーツの振興、スポーツ施設の
充実の３つの施策に係る具体的な取り組みを進
めている。　
市長 ②誰もが気軽に継続してスポーツを楽し
める環境づくりを推進するとともに、スポーツ
団体と連携し、青少年の競技スポーツの普及と
技術の向上を図り、より一層スポーツの振興に
資することで市の活性化にもつながるよう全力
で取り組んでいく。

る地球温暖化の進行により、豪雨災害などの
甚大な被害が各地で発生しており、このまま
温室効果ガスの排出削減に取り組まなければ
さらなる頻発化、激甚化が予想され、人類の生
存にまで及ぶ問題と考えている。

◆�ダイア５市による「ゼロカーボンシティ」共同��������������
宣言について

��今後の具体的な取り組み内容及び進め方は。
環境経済部長	ダイア５市でプロジェクトチーム
を立ち上げ、省エネルギー化の推進や再生可能エ
ネルギーの利
用促進、森林の
整備保全及び
その活用を共
通の施策方針
として、具体的
な取組内容を
検討する。

録画配信の
２次元コード

金子　広和（はつらつ創造）
『基本方針』の白紙撤回、特別許可地区の見直しを強く要望

録画配信の
２次元コード

青少年の健全育成とスポーツ振興
土方　隆司（新政みらい）

その他のテーマ▶入曽整備は安全確保と雨水対策を

録画配信の
２次元コード

猪股　嘉直（日本共産党）
入曽駅周辺整備事業の駅舎建替、東西自由通路は見直しを！

録画配信の
２次元コード

２０５０年、二酸化炭素排出実質ゼロに向けて！
内藤　光雄（新政みらい）

◆狭山市スポーツ少年団
　狭山市スポーツ少年団のこれまでの成果と今
後の課題は。
生涯学習部長	令和２年度はコロナ禍において多
くの大会が中止となる中、野球では市内選抜チー
ムが県大会準優勝、サッカーとソフトボールでは
市を代表するチームが県大会第３位、ミニバスケ
ットボールでも市を代表するチームが関東大会
出場権を獲得するなどの活躍を見せた。課題は、
近年の少子化により団員数は減少傾向にあり、各
団の活動が制限されることが懸念される。

◆スポーツ振興における行政の役割
①スポーツ振興において、スポーツ基本法に基
づく市の役割について、見解は。　

◆�鉄道事業者が求めていない駅の建替。県道
入曽停車場線を歩行者専用に

　コロナ禍の中、市長は選択と集中が大事だと
言うが、何故、入曽駅の新築、東西自由通路なの
か。西所沢駅や秋津駅のように、歩行者中心の道
路にすれば、新築も橋上化も東西自由通路も必
要無いと思うが、見解は。
都市建設部長	駅の新築、橋上化と東西自由通路
の現在の計画内容が、入曽のまちが抱える根本的

な課題解決のための活路を開く最善の方法であ
ると認識をしており、これからの入曽駅周辺の発
展のためにも、本市の重点施策として位置づけて
いる入曽駅周辺整備事業を計画のとおり推進す
べきであると考えている。

◆�扶養照会の実施は生活保護決定の判断基準で
はない
　厚生労働大臣は扶養照会は義務ではないと言
ったが、見解は。
福祉こども部長　	扶養照会は、扶養義務の履行が
期待できるか否かを個別に判断するもので、法
的義務ではないが、生活保護申請者の状況を確
認することは、適切な生活保護の運営に必要と
考える。また、新型コロナウイルス感染症の感染
拡大を踏まえ、厚生労働省社会援護局保護課が、
生活保護法による保護の実施要領の取扱いにつ
いてなどの改正を行っている。本市もこの改正
内容を踏まえ適切に対応する。

入曽駅東口改札口は
残しての声が

守備につく
狭山市選抜チーム

◆�算出方法を変え推計を使い分けるのは疑問��
を抱く
　『狭山市立小・中学校通学区域（特別許可地区）
見直しに関する基本方針』では、入間川東小学
校と中央中学校の児童・生徒の増加による普通
教室の不足を問題視しているが、今回、同様の
答弁である。しかしながら、平成30年３月議会
での、私の一般質問に対する答弁では、「今後の
推計では、東小は現在に比べて児童数と学級数
とも若干の増加が見込まれ、中央中は現在に比
べて生徒数は若干の減少が見込まれる」と示さ
れていた。市の推計が著しく甘いのか、当時の
答弁に齟

そ ご

齬があるのかはわからないが、基本方
針との整合も含め、見解は。
学校教育部長	30年３月議会での答弁の推計値 東中の廃校は

本当に正しかったのか

◆低炭素社会形成に向けたこれまでの取り組み
　再生可能エネルギーの普及状況及び省エネル
ギー型まちづくりの推進状況は。
環境経済部長	公共施設における太陽光発電容量
を2021年度に500キロワットとする目標に対し、
2019年度は471キロワットとなっている。2019
年度は二酸化炭素の排出量を削減するためのラ
イフスタイルを普及啓発するエコライフＤＡＹ
の活動に3万2,942人が参加しており、既に2021
年度の目標数2万7,000人を上回っている。

◆国の方針で示されたグリーン社会の実現について
　カーボンニュートラル「脱炭素社会」の実現を目
指すことへの見解は。
環境経済部長 �温室効果ガスの増加を要因とす



（ 13 ） （ 12 ）

こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
か
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡３月定例会では､13名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹介
します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

◆企業誘致による税収増の見込み　
　狭山工業団地東西地区への企業誘致による企業
からの税収、また就業者数の増加に伴う税収増や
地域活性の波及効果をどう考えるのか。
都市建設部長	建築予定施設が未完成のため、具
体的な金額は不明である。狭山工業団地東西地
区は、東西地区合わせて、製造業の企業が１社、
物流加工業の企業が１社進出したと仮定し、年
間約４億円程度の税収
が見込める、と平成28
年度に県の指標を使っ
て推計したが、現在で
は、進出企業数や建築
予定施設の規模などの

録画配信の
２次元コード

自主財源の確保と歳出抑制は最も重要！
千葉　良秋（自由民主党）

録画配信の
２次元コード

衣川　千代子（日本共産党）
　コロナ禍の市内飲食店について

福田　正（改進）

コロナ禍での就労支援と情報化の推進

録画配信の
２次元コード

綿貫　伸子（公明党）

その他のテーマ ▼新型コロナウイルス感染症対策 ▼デジタル活用支援員を積極的に導入を

入曽駅周辺整備事業について

録画配信の
２次元コード

田中　寿夫（市民派無所属）

◆一刻も早い協力金の支給を
　埼玉県感染防止対策協力金が実際に支給され
るまで時間がかかると聞いているが現状は。
環境経済部長	埼玉県に確認したところ、２月７
日までの営業時間の短縮要請などに伴う協力金
の申請分については、既に支給が開始されてい
るとのことである。		　

◆サポート体制は万全か
　国や県の各種補助金、助成金に対する市及び
商工会議所、ビジネスサポートセンターなどの
サポート体制は。
環境経済部長 飲食店を対象とした感染防止対
策協力金制度などについて、より多くの方に活
用していただくために、狭山商工会議所や狭山

市ビジネスサポートセンターと連携し、制度の
周知や申請手続などのサポートを行っている。

◆市独自の新たな補助金の給付を
　コロナ禍で景気が悪化している現状を踏ま
え、市独自の新たな補助金などの給付を検討し
ているのか。
環境経済部長 市内事業者が事業を継続できる
よう、今後も国や県の支援だけでは不足してい
ると思われる支援策などについて検討し、スピ
ード感を持って対応していく。

◆入曽駅橋上駅舎及び東西自由通路整備事業
①現在の改札口やエレベーターは廃止撤去し、
入曽駅最北端に橋上駅舎や自由通路を整備する
との計画だが、この事業は本当に市民が望んで
いるものか。
②商業施設誘致の進捗は。
都市建設部長�①橋上化し、改札口を１ケ所に
集約することで、安全で安心なバリアフリーに
配慮した駅舎が完成し、併せて、駅周辺の利便
性の向上にもつながっていくことから、エレベ
ーターを含めた駅施設などの撤去は必要なもの
と考える。今後、旧改札口の撤去についての住
民への説明は、事業の進捗状況に伴って、ホー
ムページや広報紙などで周知していく。
②令和３年度に進出企業の募集要項を策定し、

事業者選定のための入間小学校跡地利活用事業
者選定委員会を立ち上げる。

◆事業の財源の90％が自主財源で市の財政は
　大丈夫なのか
　入曽駅周辺整備事業の事業予算総額と事業に
おける補助金概算、自主財源の充当比率、返済
計画は？
総合政策部長 詳細設計が完了していないため、
総合計画実施計画で見込んでいる概算額では、
入曽駅周辺整備事業の総事業費約50億円のう
ち、国庫補助金として約4億円を見込んでおり、
残りの約46億円については、約15億円は都市
基盤整備基金から繰り入れ、約16億円は起債
により調達し、約15億円を一般財源とする見
込みである。

条件が異なることから税収の推計額に変動があ
ると考える。

◆新しいビジネスモデルの支援
　狭山市ビジネスサポートセンターは、近隣市
にない狭山市の強みであり、インターネットを
媒介とした販路拡大を得意としている。業容の
拡大による新しいビジネスモデル展開の支援を
してはどうか。
環境経済部長	ビジネスサポートセンターでは、
中小企業者の経営相談や販路の拡大、新商品の
開発支援を主としているため、販売サイトを立
ち上げ直接運営にかかわることは、現在の相談
件数の状況からも難しいものと考える。
　市は、特産品や市内企業の製品の販路拡大の
一つとしてふるさと納税の活用を案内してお
り、これを踏まえてビジネスサポートセンター
では、写真の撮影方法やキャッチコピーなどの
アドバイスを行っている。

◆休業支援金等の申請サポートして　
　シフトが減り「実質失業」状態にある方の相
談に応じ支援する体制が必要だが、見解は。
環境経済部長　	新型コロナウイルス感染症対応
休業支援金・給付金制度は、広報さやま２月号
と市公式ホームページにより周知してきたが、
引き続き、狭山商工会議所など関係団体と連携
し申請をサポートしていく。

◆介護職の求人と求職のマッチング
　介護など人員確保が必要な職場で、求人が多
いにもかかわらず就業に至らない現状がある。
踏み込んだ対策が必要だが見解は。
環境経済部長　 介護職就職支援金貸付事業は、介

護分野への転職者が指定された研修を修了した
場合、最大20万円の就職支援金を借りることが
でき、介護や障害福祉分野で継続して２年以上
就業することにより、返済が全額免除される制
度である。この制度は国で令和３年度から実施
予定であるが、ハローワーク所沢などと連携し周
知に取り組んでいく。

◆マイナンバーカードの活用
　マイナポータル・ぴったりサービスを使った
プッシュ型行政サービスの活用状況は。
総合政策部長　	プッシュ型とは、利用者が能動的
な操作を行わず、提供する側から自動的に情報
等を配信することであるが、現在は、子育て世帯
へのサービス提供を行っている。
今後は、災害時の罹災証明書発行
申請や介護に関するサービスな
どへの拡大についても検討する。
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　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡３月定例会では､13名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹介
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◆九頭龍大権現周辺の公園整備の考えは
　下奥富にある1850年に造立された九頭龍大
権現周辺がジャングル化、公園整備の考えは。
都市建設部長	第２期美しい村づくり事業によ
る下奥富河川敷公園から九頭龍大権現までの整
備は、土地の境界が明確で
ない民有地であったため公
園の拡張が困難であった。
公有地部分については、水
辺再生100プラン事業と川
のまるごと再生プロジェク
トにより、鵜ノ木運動公園
付近からいるまがわ大橋付
近までの環境整備が行わ
れ、整備は完了している。

て直接施設と連絡を取り、調整の上、市で備蓄し
ているアルコールやマスクなどの衛生用品の提
供支援を行っている。

◆テレワークと公共施設の利用を
　市職員がテレワークを実施するための環境は
どのような状況か。
総務部長　�緊急事態宣言の発出により、翌１月８
日から職員の感染防止を目的に、事務室内の職員
数５割を目途に、交代制による在宅勤務を実施し
ており、自宅では、セキュリティを確保した専用
端末により、個人情報を除いた業務が可能にな
るテレワーク環境の
整備に着手した。本庁
舎、新狭山地区センタ
ー、入曽地域交流セン
ターでは、会議室など
を利用したテレワー
ク環境を整備している。

録画配信の
２次元コード

衣川　千代子（日本共産党）
「文化財保護と公園整備」「コロナ禍の市税等の徴収猶予」

その他のテーマ ▼新型コロナウイルスワクチン接種  ▼コロナ禍での行政サービス、公共施設

録画配信の
２次元コード

困窮しても生活習慣に問題があっても狭山市に住んでいたい
高橋ブラクソン久美子（市民派無所属） 

高齢者施設などでクラスターを発生させないための取組を！

録画配信の
２次元コード

西塚　和音（無所属）
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◆お金がなくて、困っていて、少し生活上に問題
　があるけれども、助けていこうよという、そう
　いう狭山市にしてほしい
　無料低額宿泊所を勧める場合の対応状況は。
入居後、アパートへ移るための支援方法は。
福祉こども部長	緊急的に生活の場所の確保が
必要な方で、入居できるアパートなどを探すこ
とが困難な方に、本人の了解を得た上で案内し
ている。原則、一時的な滞在居住地のため、生
活習慣が改善され、単独での居宅生活が可能と

なった場合には、今後の生活や就職先など、本
人の希望を聞いた上で住まい探しを支援する。
入居が決定した際には、ＮＰＯ法人を活用して、
生活する上で必要な様々な支援を行う。

◆コロナ禍で抑圧された生活が増え、人々のつ
　ながりの分断され、家庭の様子が外から見え
　なくなることが多くなった
	コロナ禍での児童虐待とＤＶの通報・相談件数と
市の対応は。
福祉こども部長　児童虐待の通報件数は、２年
４月から12月末までに延べ560件、児童虐待に
関する養護相談件数は、延べ559件であり、自
宅などで児童の安全確認を行うとともに、保護
者への注意指導や支援を行った。ＤＶの相談件
数は、２年１月から12月末に62件であり、相談
者の状況に配慮しながら、必要に応じてケース
ワーカーを要請した。

◆徴収猶予の現状、さらなる徴収猶予の考えは
①新型コロナウイルス感染症拡大で売上が激減
し納税が困難な方へ徴収猶予の特例制度がで
き、１年間地方税の徴収猶予を受けられること
となったが、徴収猶予適用の現状は。
②このまま経済が回復しなかった場合、納税に回
せるお金が出るのか、全く見えない。さらなる徴
収猶予の考えは。
総務部長	①令和２年５月から３年１月末まで
の９ヵ月間に許可した期別件数と税額は、個人
住民税、法人市民税、軽自動車税、固定資産税、都
市計画税の合計で541件、5,076万5,200円、国民
健康保険税は138件、730万3,100円である。
②適用期間は令和３年２月１日までで、国から
新たな特例制度が示されていないことから、現
時点で新たな徴収猶予は考えていないが、納税
が困難な納税者には、現行の猶予制度を案内し、
要件に該当しない場合には、分割納付に切り替
えるなど、適切な対応に努めていく。

九頭龍大権現
（市ホームページ）

◆新型コロナウイルス感染拡大防止の取組
①昨年12月に、県が行った高齢者入所施設の巡
回と、市の地域密着型サービス事業者への実地
指導について、目的や指導に違いはあったか。
②高齢者施設等から複数の新型コロナ陽性者の
発生情報を入手したときに、市が支援できるこ
とは何か。
長寿健康部長	①実施目的は、県、市ともに「感染
防止対策の再徹底」であったが、市の実施した実
地指導では、対象施設にデイサービスなどの通
所施設が含まれたことから、指導項目に、利用者
の送迎車両の利用時の換気や消毒の徹底及び利
用者が事業所内へ入る際の健康チェックの徹底
などの調査項目を追加し、実施した。
②保健所で行う疫学調査への同行や、必要に応じ

市職員のテレワークの
環境整備を
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　３月から医療従事者へのワクチン接種が始まりました。このワクチ
ンの保管には、ディープフリーザー（超低温冷凍庫）が使用されていま
す。市民の皆さんが安心して生活できるために一日も早いワクチン接
種が望まれるところではありますが、議会として、市民の関心の高い
ワクチンに関する情報が正確に迅速に届けられるよう、また、安心し
て接種ができる環境が整えられるよう、行政に働きかけてまいります。

市議会の傍聴に関するお願い市議会の傍聴に関するお願い

　新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防
止するため、議場内の傍聴席は半数の29席に
しています。傍聴受付の際、体温測定を行いま
すのでご協力をお願いします。また、傍聴され
る際は、マスクの着用をお願いします。
　なお、本会議の動画をインターネットで配
信しています。パソコンやスマートフォンで
ご覧ください。

表紙の写真 　医療従事者へのワクチン接種が始まる

６月４日（金）　開会、議案説明
　　８日（火）　議案質疑
　　９日（水）・10日（木）　　常任委員会
　　14日（月）～16日（水）　一般質問
　　22日（火）　委員長報告、採決、閉会

土・日曜日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ		☎	 04-2953-1111 内線 3311
	 FAX 	04-2955-2396	

６６月定例会の予定月定例会の予定
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狭山市議会をパソコンで！ スマートフォンで！

インターネット配信をインターネット配信を
ご覧くださいご覧ください

　　https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/

　市議会トップページ⇒動画配信ボタンをクリック
⇒左側の配信メニューを選択

狭山市議会 検索次号の議会だよりは８月10日発行

◦請願とは…�紹介議員が２名以上必要で、
委員会で審査された後、本会
議で採決されます。

◦陳情とは…紹介議員は必要ありません。
　　　　　　	議会運営委員会で取り扱い

を決定したのち、陳情は、原
則として全議員に配付され
ます。

　市政に関することで、市議会に意見や
要望を提出する制度として、請願と陳情
があります。

ご存じですか？

　提出方法や様式のダウンロードなどは、
狭山市議会公式ホームページをご覧くだ
さい。なお、提出時期により、定例会で取
り上げる時期が異なります。詳しくは議
会事務局へお問い合わせください。

▲請願・陳情に関する
　市議会公式ホーム
　ページの二次元コード

請願と陳情のこと

委 員 長 笹本　英輔
副委員長 衣川千代子
委　　員 福田　　正
委　　員 広山　清志
委　　員 田中　寿夫
委　　員 土方　隆司
委　　員 千葉　良秋
委　　員 中村　正義




